

LA VOZ DE TERUEL



TELÉFONO NÚMERO 123

FRANQUEO CONCERTADO

Año V.—Número 513.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Lunes 6 de Agosto de 1928

De nuestra colaboración

Todos podemos ser felices

Lo que voy a decir respecto a la carrera de Farmacia, que me es tan conocida, puede aplicarse a muchas otras; la de Medicina, la de Ciencias, la de Derecho etc. cuyos profesionales no alcanzan la debida consideración social.

Sin que deje de reconocer que, el defecto de la gran masa, puede obedecer, en casos muy contados, a deficiencias de orden científico o técnico en la práctica de una profesión, puede asegurarse, en términos generales, que, una gran falta de educación colectiva es la que determina el menosprecio de los servicios prestados al público por hombres de carrera.

En el curso de mi larga vida de periodista profesional fueron muchos los padres que, de palabra o por escrito, hicieronme el honor de consultarme acerca de la carrera que habían de dar a sus hijos. Mi contestación fué siempre ésta: «Todo menos farmacéutico».

Y después de dar el consejo me quedaba tan tranquilo, como aquel que salva a un naufrago o arranca un sér a la desgracia; porque, dígame lo que se quiera respecto al porvenir de nuestra profesión lo evidente, lo cierto, lo que enseñan los años y las amarguras, de los años, es que el farmacéutico resulta la persona más desdichada de la sociedad.

Es que ésta nunca llega a apreciar en su justo valor el trabajo minucioso, tranquilo, perseverante y siempre meritísimo y útil de un sér que va agotando lentamente su juventud, sus ilusiones, su vida entera en beneficio de aquellos que creen, que con unas pesetas del presupuesto municipal o familiar, han pagado con creces el bien que reciben.

Quiero decir, que a nosotros, en cuanto a recibir, se nos da la consideración de drogueros; somos gente que vive entre botes y drogas; y en cuanto a dar, hemos de vivir llenos de responsabilidades y de inquietud y hemos de ser en todo acto público, en toda manifestación de la vida colectiva «el hombre de quien todo el mundo se olvida». — ¡Ah, caramba, no hemos invitado al boticario! — se dice en toda reunión o junta. Y allí va el pobre boticario a última hora, avergonzado y confuso, como si él tuviera la culpa de que las gentes por no desmentir la tradición, prescindieran de su concurso.

Pues, bien; ahora tengo que declarar, con gran dolor de mi corazón, la absoluta inutilidad de mis advertencias, llenas de buena fe y de sana intención. Sin duda, me consultaban para darse el gusto de desoír mis consejos; porque a los cinco años justos de haberlos dado, se me presentaban los hijos

de aquellos padres, diciéndome: «Vengo a saludarle en nombre de mi padre y a ofrecerme como nuevo compañero. He terminado la carrera y no quería marcharme al pueblo sin conocerle, etc., etc.» Yo, cuando despedía al joven iluso, aunque advirtiera como he advertido siempre en los farmacéuticos mozos un signo de tristeza impropio de su edad, exclamaba: «¡Un desgraciado más!»

Es que mientras se estudia la carrera y se ocupa la mente en la adquisición de los conocimientos indispensables, y se trabaja en los laboratorios y se va uno de excursión los domingos con compañeros y paisanos o amigos de otras facultades, nos sentimos «uno de tantos».

Pero, en cuanto uno abandona las aulas y se da a pensar en la vida de esclavitud y de sacrificio que le aguarda, la decoración comienza a cambiar, y el signo de tristeza de los farmacéuticos jóvenes, aparece, más o menos profundo, entre las dos cejas del hombre que va camino de su desgracia con un título debajo del brazo...

Recuerdo con dolor ese día en que salí por última vez de la calle de la Farmacia, y al entrar en la de Fuencarral ya me sentía un hombre distinto de los demás, porque había perdido mi libertad y veía abiertas las puertas de aquella jaula, que se cerrarían para siempre tan pronto la ocupara, rodeada de un pueblo. Podría llenar un volumen de sinsabores, de desesperanzas, de desventuras valientemente soportadas durante los primeros años de mi vida profesional en que me sentía solo, sin apoyo ni consuelo de nadie; como divorciado de la sociedad aquella, que no llegó a comprenderme, ni de la dicha, que cada vez se apartaba más de mí. Llegó a encarnar en mi mente la idea de que había nacido para sufrir por todo y por todos, y sin que pudiera vislumbar, en aquel negro horizonte, un rayo de luz, se apoderó de mi espíritu la convicción de que «la felicidad y yo éramos incompatibles».

¿Cuánto tiempo de esfuerzos inauditos, de labor contrasugestiva me ha costado borrar esta idea, de suerte que no dejara rastro en mi corteza cerebral, y suplantarla, primero, por la idea de que «la felicidad es mía», y después por las no menos evidentes verdades de que «la felicidad no es incompatible con nadie que la merezca» y de que «todos los hombres, incluso los farmacéuticos, podemos ser felices»? ¡Cerca de veinte años! Hasta los cuarenta era yo uno de los muchos millones de desdichados que arrastran su miserable in-

BRONCHALES (TERUEL) GRAN HOTEL BALLESTER

Teléfono Interurbano núm. 1

Apertura: El día 9 del actual

Establecimiento de primer orden construído recientemente, consta de 60 habitaciones espaciosas, amuebladas a todo confort, cuartos de baño; waters, luz eléctrica y timbres, grandísimos salones y amplias terrazas para comedor, café y recreos, servicio de agua potable tomada directamente del manantial.

Conciertos diarios por un escogido cuarteto. DIRECCIÓN a cargo de Alfonso Pérez actual Director del Aragón Hotel de Teruel. Excelente cocina, servicio de Restaurant en mesitas independientes.

Este establecimiento está situado a 1.700 metros de altura sobre el nivel del mar, a un extremo del pueblo y al borde de un exuberante Pinar donde hay numerosas fuentes de aguas Ferruginosas y Potables, con magníficos paisajes y sitios para excursiones con buenas carreteras.

Servicios diarios de Omnibus directos:

Desde Teruel salida a las 15'30 horas

Desde Santa Eulalia a las 9

Los días de Rápido de Valencia, servicio extraordinario desde Santa Eulalia, salida a las 12 horas.

Como complemento de este servicio, el garage del Aragón Hotel, dispone de taxis de alquiler a 0'40 kilómetro desde Teruel a Bronchales.

Para informes en el mismo Establecimiento, en el Restaurant de la Estación y Aragón Hotel de Teruel (teléfono 56).

felicidad por este «valle de lágrimas». Ahora, pese a todas las circunstancias, adversidades, injusticias y desafueros de las gentes— digamos mejor: «del egoísmo de las gentes, empeñadas en amargarme la existencia»—, llevo otros veinte años de felicidad, total o parcial, como quieren los amigos o los enemigos, si tengo alguno; pero reconozco que es una felicidad suficiente a mis necesidades; y, es casi seguro, que, siguiendo las prácticas que se dan en mis libros, sean también suficientes para las necesidades de los que sigan mi camino.

De todo lo expuesto —y conste que mis palabras son fruto de la experiencia y de la razón— se deduce claramente que la profesión por, lo que nos esclaviza nos aísla, nos deprime, nos llena de responsabilidades, nos regatea o nos niega el derecho al aprecio y a la consideración públicos, es la más apropiada, entre todas las profesiones, para labrar la desgracia de la criatura humana. El título de farmacéutico pudiera llamarse el título de la desventura. Seguramente, en muchas partes podrá contestarse al que pregunte: —¿Quiénes es ese desdichado?—¿Quién ha de ser? El farmacéutico.

Pero aquí de mis razonamientos y observaciones personales. La felicidad está en nosotros; no viene de fuera. Hasta en un medio adverso a nuestra vida espiritual se puede ser feliz. Basta con saltarse el medio a la torera. Farmacéutico o no, el quiere ser desdichado toda su vida, le sorprende la muerte en plena posesión de la infelicidad. El que quiere ser feliz, lo es siempre, cualesquiera que sean las circunstancias que le rodeen. Lo que a mí me ha costado veinte años de esfuerzos, de lecturas, de observaciones hechas en la vida real, puede otro compañero cualquiera que se lo proponga, conseguirlo en un mes de meditación acerca del porvenir, que puede y debe modelar por sí mismo.

La mayoría de los hombres felices han saboreado hasta las heces la desgracia. He ahí nuestro caso. ¿Quién es más desgraciado, el farmacéutico? Perfectamente. Pues ahora, que lea, que medite

ese farmacéutico, que haga más por él y por los otros de lo que ha hecho, que mire valientemente al porvenir. El pasado, pasó. Por eso se llama pasado, porque pasó y no volver. El porvenir te aguarda con los brazos abiertos, querido colega. Es tuyo. Atráelo hacia tí. Anticípate tú. Llénalo de ideales, sobre todo del supremo ideal de ser feliz.

A ver si al curioso visitante de tu pueblo, cuando pregunte a los vecinos: «¿quién es aquí el más feliz?», le contestan: «aquí hay mucha gente contenta de su suerte, pero el más bueno, el más feliz de todos, es el farmacéutico».

G. ROMERO LANDA

Cosas... del tiempo

Ayer, ya mediada la tarde se desencadenó sobre nuestra ciudad una fortísima tormenta que realizó con sus efectos lo que no quieren o no pueden realizar nuestros diligentes directores de la vida local, como es limpiar de miasmas nuestras plazas y calles.

La tormenta duró un buen rato, siendo el caudal del agua caída de bastante consideración.

Esta «tronada» venía procedente de la sierra de Albarracín, por donde cayó también un buen «chaparrón» a consecuencia del cual se desbordaron ramblas y barrancos.

Buena prueba de ello es que entre los kilómetros 27 y 28 de la carretera de Teruel a Albarracín, sufrió las consecuencias del desbordamiento de una rambla, un individuo que se encontraba realizando labores en el campo, quien pasó por trance de riesgo muy serio.

Gracias a la feliz intervención del farmacéutico de esta don Benjamín Blasco, que acertó a pasar en el momento crítico en que la situación del citado individuo era algo angustiosa, quien con verdadero riesgo personal consiguió ponerlo a salvo del peligro que corría.

Y... nada más; alguna chispa sin consecuencias y hasta la próxima que no creo se haga mucho de esperar.

TIERNO POEMA

LA MÚSICA

Ala excelente ejecutante Aurorita Iñigo Muñoz.

Oyendo una sinfonía de Beethoven, escuchando un concierto de Mendelssohn, palpitando emocionados ante las melodías de Chopín, metidos como si dijéramos en cuerpo y alma, entre los acordes musicales de las producciones cumbres de los maestros clásicos y románticos, creemos los amantes de la música que una vez lejos de sus ecos ya no encontramos música alguna que directamente no venga del piano. Y por eso lejos de éste, nos sentimos entristecidos porque sentimos la necesidad de ese lenguaje dulce, melodioso, jovial o triste, pero siempre buen amigo y mejor consejero moral.

Tristeza quimérica que no puede menos de desaparecer de nuestras almas jóvenes al percatarse del error. Música, como poesía, como belleza objetiva si la hay en cualquier parte, más en el campo, toda vez que éste enormemente distanciado de las agitaciones sin cuento que bullen en la ciudad, entre las que se escuchan los dulces latidos del piano, tierno y conmovedor. Más, en el campo, si no nos extasiamos con los ecos del arte divino, escuchamos los primeros cantos que al incorporarse las diáfanas auroras, recita el orfeón volátil con exquisita dulzura; saboreamos con el prematuro perfume del azahar matinal, el timbre cristalino de la brisa que eleva su más fiel plegaria de delicado amor; nos paramos de sopetón para dejarnos arrebatar por el murmullo poético del arroyo que parecido unas veces a un gemido de dolor y otras a un canto fragante exento de penas, es siempre una melodía ideal que juntando sus notas, a las anteriores, para nada nos recuerda que en el mundo hubieron maestros de gran fama que más de una vez aplaudimos.

¡Cómo goza el alma hermana ante esta música, con más razón llamada arte divino, desarrollada espléndidamente alrededor de las bellezas campestres, cuyos prados pléticos de flores la escuchan con profundo silencio aumentando más su dulzura, y cuyas colinas reciben amorosamente todas sus notas modulando amor y ternura dejándolas deslizar enseguida por valles y horizontes hasta que el oro tenue del Sol las cubre risueñamente con su beso metálico de paz y de amor!

Sí, niña mía; también fuera del piano ante el cual tú ejecutas obras preciosas, hay música tan grata como la técnica sencilla de Franch; como la delicada heterogeneidad de Meyerbeer; como el gusto combinado de diferentes matices de Berlión; como las fugas

juguetonas de Bach; como el generoso romanticismo de Liszt; como la lírica emocionante de Schubert; hay música fuera del piano que a veces zumba al oído y al corazón, con la misma tristeza que la «Danza Macabra» de Saint Saëns, o con la misma ternura que las Melodías de Massenet, o con la misma nostalgia aristocrática que las sonatas de Albéniz... Hay música, y poesía, y vida, y belleza. Es un rico *tableau* este mosaico poético del campo, que sonrío con dulzura a todas las tristezas y sacude noblemente todas las amarguras que se albergan en el alma humana.

CRUZ DE JUVENTUD

Alcudía de Veo.

Carta abierta

Señor don Emilio Díaz

Alcañiz

Mi distinguido amigo: Ausente de Teruel el día de la celebración del homenaje a don Bartolomé Estevan, me entero a mi llegada, del rasgo delicadísimo que ustedes los terrabajinos tuvieron para el cuadro «Linares Rivas».

Yo le ruego en nombre de todos los componentes del cuadro y me dirijo a usted, por ser para mí el único conocido de cuantos honraron a Teruel con su visita; que se sirva transmitir a esos caballeros señores la expresión de nuestra sincera gratitud a tal atención, gratitud que es tanto más profunda cuanto que entre las varias e inmerecidas pruebas de afecto que hemos recibido, ninguna tan galante, tan cordial y tan atenta como la de ustedes.

El cuadro «Linares Rivas» que sabe de agradecimiento e ignora lo que son rencores, ha contraído con ustedes una deuda, que no podrá saldarse cumplidamente, por carecer de méritos para ello, pero entre todos nosotros el nombre de Alcañiz, irá siempre nimbado con la aureola de la simpatía y el cariño más profundo, y todo nuestro afán será intentar corresponder a su gentileza.

Queda pues empeñada nuestra palabra, y en tanto llega ese momento, el cuadro «Linares Rivas» grita con emoción intensa llena de sinceridad: ¡Viva la tierra baja! ¡Viva Alcañiz!

Un fuerte apretón de manos de su affmo. amigo,

VICTOR M. DE SOLA

¡Padres de familia! ¡Ateresa el porvenir de sus hijos?

Lean la 4.ª página.

GARAGE ARAGON — TERUEL —

Nuevo servicio de alquiler 0'40 cts. kilómetro

Infanta Isabel. Teléfono n.º 107

Hijo de Guillermo Campos

Importación directa de bacalao

Grandes Almacenes con Cámaras frigoríficas, en

ALICANTE

Calle Maisonnave, núm. 6

Apartado Correos n.º 19

Telegramas y Telefonemas:

Campos

Teléfono núm. 331.

GRAO (Valencia)

Avenida de los Aliados y Virgen del Puig.

Telegramas y Telefonemas:

Hijo-Campos

Teléfono núm. 294.

Para «La Voz»

Diálogos al vuelo

Ayer por la tarde estaban a eso de las dos y media el Macario y el Celipe hablando de esta manera.

—¿Has reparado qué abandono qué desidia y qué vergüenza el camino e la estación pal folastero presenta? ¡en el invierno por barro y en verano... polvo y tierra!

—Macario ¿quien es culpable? —El Monecipio u quien sea pero si pasan dos autos ya las plegao— ¡Tu esageras!

—¿Que desagero? Ayer tarde subía con la parienta de despedir a su hermana que se marchaba a Tardienta, y up auto me puso el terno lo mismo que una algecira; cuando se pasó la nube pude salir a la Riera me di cuatro capucetes y puse el agua más negra que la cara de esos mozos que atizan a las calderas. ¡Como dejaría el agua de la dichura laverá que creo que sean quejau hasta del mismo Valencia!...

—¿Pues y las calles? ¿tú has visto cómo está la calle Nueva? —Ahura le van a poner adoquines de primera

—Bien necesitan adoquines menos mal si se remienda.

—Unicamente esta güeno el porque de la Glorieta. A eso del anochecer hay allí cada pareja que casi no se distinguen quien es él, u quien es ella.

—Allí si que no habrá polvo

—Sí, hombre, sí, los gastan ellas, porque se empolvan la cara el tozuelo y las orjas...

—¿Y de la cuestión de aguas tu que opinas?

—Considera que pa trailas de Caudé ya han señalado la fecha. ¡Para el 30 de Febrero!

—¡Reontra, pues ya están cerca!

—Pero es lo que yo me digo: lo del agua no me altera; si ahura el vino se bautiza costando el agua unas perras, ¿qué pasaría en poniendo una fuente en cá taberna?

UN CHÓFER DE SERVICIO

TAURINAS

La becerrada del día 15

Definitivamente, el día 15, festividad de la Virgen, habrá en nuestra plaza una excelente becerrada, que tiene sus alicientes por ser dos chiquitos «Gitanillo de Triana II» y Juan de La Rosa, que viene pegando y por los que hay verdadera expectación.

Ambos chiquitos llevan a sus órdenes a Ricardo Cortés, «Rolo»; Fernando Rosales «Rosalito»; Manuel Vega, «Pacorro» y José Prados.

El precio de la general, es de 2'50 pesetas.

Es de esperar una gran entrada y lo celebraremos, porque de esa manera, en lo que queda de verano, tendremos alguna otra novillada.

Este número ha sido sometido a la previa censura

Por la provincia

El veraneo en la Vega de Alcalá

Incuestionablemente, uno de los rincones más bellos, más pintorescamente abruptos y deliciosos de la provincia de Teruel, es la Vega de Alcalá de la Selva.

Este valle, al que los recios chopos del santuario prestan la gallardía de su altivo porte, parece dormir bajo la guardia vigilante del «Monegro», el monte bravo que cubre la jiba de sus ondulaciones con frondosos pinares, y del «Pinar de la Cruz» que lleva la risueña nota de su arbolado hasta la misma vega.

Sin duda, celoso de la gracia ingenuamente deliciosa de las gentiles muchachas que componen la colonia veraniega, las cuales, compadecidas de estos bucólicos celos, van a trenzar la quimera de sus ensueños bajo la maraña de sus copas.

Como en los años anteriores, la animación de este es extraordinaria, cosa muy natural, ya que a los encantos del lugar, se unen los de la temperatura verdaderamente deliciosa, y cuéntese que la verdadera época de la Vega, no llega hasta que terminan las ferias de Valencia, no obstante, en la fonda los bailes se suceden y las excursiones a los parajes más interesantes munudean extraordinariamente y por todas partes reina la plácida alegría de un vivir tranquilo.

Entre otras familias se encuentran las de Zorraquino, Piquer, Capella, Ranínez (don Vicente), Sabater, Faubel, Estebe, Sartí, Olzina, Allué Salvador, Arnau, Tomás, Pons, Busquet, Pérez Lucía, Simarro, Abad, Polster, Rodrigo, y varias más de Valencia, Burriana y Zaragoza, que ocupan el Santuario y los varios chalets, estando en el hotel las de don Mariano Palacios, don José Vidal, don Juan Juset, don Rafael Aguilera, don Manuel Peiró, don Jesús Vilar, y las señoras doña Mercedes Blasco y doña Pilar Blas con sus preciosas hijas Julieta y María Luisa y encantadora sobrina Paquita.

Entre las personas conocidas de Teruel hemos tenido el gusto de saludar a don Antonio Buj y su señora hermana y sobrinas; don Raimundo Torres Blesa y el bizarro capitán don Luis Fernández Gomila.

Aseguramos a los turolenses que en una vueltecita por la Vega, pasarían unos días verdaderamente bien, de esos tan cacareados por «Kodac» (y no es reclamo) ya que la patria puede realmente ufanarse de este rincón paradisíaco.

EL CORRESPONSAL

¡Incrédulos del Seguro, desconfiados, ¡Intellectuales! ¡Tienen ustedes medios contundentes y reales que lo prueben? Lean la 4.ª página.

Don Fernando Jover Martínez

Participa a su distinguida clientela que desde el día 23 del actual ha trasladado su consulta de enfermedades de la boca a la calle del Salvador número 26, principal.

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA FUNDADO EN 1880

Seguros sobre la Vida y Rentas Vitalicias

321.975.519'33 pesetas importan los capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1927

¿Ha pensado en el porvenir de su familia si usted fallece? Una operación en el Banco Vitalicio de España le llevará a usted la tranquilidad que proporciona el deber cumplido y a los suyos el bienestar que les desea.

Cree usted un capital o una renta a su familia. No olvide que mañana pudiera ser tarde.

Consúltenos sin ningún compromiso, llenando este cupón:

Nombre y apellidos
 Estado civil y familia
 Profesión
 Edad
 Capital que se desea asegurar

Delegado en Teruel **Juan González Gómez**
 Joaquín Arnau, 10, principal

Subinspector provincial **José Colás Aguilar**
 Joaquín Arnau, 10, Duplicado, 2.º

Delegado en Alcañiz **Carlos Agudo Cruz**
 Alejandro, 2

La fiesta del 4 de Agosto

El sábado, a las doce, tuvo lugar la fiesta que todos los años se celebra en conmemoración de los que supieron defender y morir en aras de la libertad de su pueblo.

Salió el cortejo de la Casa de Ayuntamiento siguiendo el trayecto de costumbre, hasta llegar al mausoleo de la Plaza de la Libertad.

Allí don Tomás Martín ofreció su corona en nombre del Ayuntamiento.

Acto seguido, el miliciano don José Navarro, con lágrimas en los ojos y la voz velada por la emoción, colocó su corona por los compañeros muertos en fecha tan memorable, expresando su justa indignación por la asistencia relativamente pequeña, diciendo que cuando falten los milicianos, se perderá en el olvido esta fiesta.

Después dedicó un recuerdo al miliciano muerto precisamente en esta fecha, don José Pascual López, y por último, dedicó unas frases de agradecimiento a LA VOZ DE TERUEL (y que nosotros agradecemos con todo corazón) por la información histórica que llevábamos en el número anterior. Acabó entre una gran ovación.

A continuación fueron colocando coronas el señor Villanueva por el Círculo Turolense y por el Círculo Mercantil, el señor González.

Luego, en el balcón de nuestro Ayuntamiento, nuestro alcalde señor Vargas, pronunció, con su peculiar estilo, un elocuente discurso, dando las gracias a los asistentes, lamentándose, como el señor Navarro, de la poca animación que va despertando esta fiesta, haciendo promesa, de que el próximo año se verificará con la animación y esplendor mismos que en los años primeros de celebrarse esta fiesta.

Después, en honor del miliciano muerto, hizo guardar un minuto de silencio. Al acabar su discurso con vivas a España, fué muy aplaudido.

Nosotros no nos atrevemos a nuestro criterio sobre esta fiesta, y solo diremos que mucha gente que va por otras calles a coger sitio junto al masouleo, podía ir en las filas con objeto de dar más brillantez y realce al acto.

Nuestra Banda municipal amenizó el acto, por todo el trayecto.

Una verbena benéfica

Mañana, martes, a las once de la noche y en los jardines de la Florida, galantemente cedidos por su propietario, tendrá lugar una verbena benéfica, que a juzgar por la animación existente, va a constituir un éxito completo para los organizadores.

Entre las muchas personas que han adquirido tarjetas para asistir a dicha verbena figuran casi todas las autoridades.

La representación femenina, a las que se les ha rogado que asistan ataviadas clásicamente, va a ser espléndida; sin el menor género de dudas, podemos afirmar que el mejor adorno de los jardines de la Florida, va a ser la profusión de caras bonitas que allí concurrirán.

El precio de las tarjetas de caballero, son de 15 pesetas y libre entrada para señoras y señoritas, siempre que vayan acompañadas de persona que haya adquirido entrada.

La música estará a cargo de una orquesta de nuestra capital, y para que el baile no cese, a expreso, se ha traído un organillo del vecino pueblo de Santa Eulalia.

El refresco se servirá a la una de la madrugada, y el cotillón tendrá lugar a las dos.

MILITARES

Se dispone que los jefes y oficiales del Ejército que desempeñen cargos afectos a la administración municipal, deberán pasar a la situación de disponible voluntario.

Han cumplimentado al señor gobernador militar, el teniente coronel de la Guardia civil, don Joaquín Fernández Trujillo, que comienza a hacer uso de la licencia que por enfermo le ha sido concedida por la superioridad; capitán de Infantería, don Martín Calvo, en disfrute de licencia de verano para esta capital; teniente de la Guardia civil, don Lorenzo Valero, en uso de licencia para Madrid y el alférez del mismo cuerpo, don Gregorio Santos a hacerse cargo de jefe de línea de esta circunscripción.

Se expide pasaporte a favor del teniente de Ingenieros, don Tomás Asensio Andrés, para que se incorpore al primer regimiento de Ferrocarriles, de guarnición en Madrid, al que ha sido destinado a voluntad propia.

Se remite al alcalde de Cascanete, para su entrega al interesado, resumen de los servicios prestados en el Ejército por el soldado licenciado, Ramón Gimeno Marco.

Según comunica el comandante militar de la plaza de Alcañiz, ha empezado a hacer uso de la licencia de verano, debidamente autorizado, el teniente coronel, don Antonio Civera Ayxemús.

Marcha a incorporarse a su nuevo destino, en el regimiento de Isabel II, el suboficial don Acisclo Bascónes.

Concurso nacional de Bandas civiles

El día 5 de Septiembre, tendrá lugar en Cuenca, a las diez de la noche y en la Plaza de toros, un concurso nacional de Bandas civiles, adjudicándose tres premios de 4 000, 2 000 y 750 pesetas y diferentes accesos.

Queda prohibido que las Bandas concursantes lleven en ellas elementos extraños, y si tal extremo se comprueba, serán excluidas, no pudiendo tomar parte.

La obra obligada es «Danzas guerreras del Príncipe Igor», de Borodin.

Las Bandas concursantes deberán estar en Cuenca un día antes, y las que alcancen 1.º y 2.º premios, vendrán obligadas a tomar parte en los actos que se señalan en el programa de festejos.

Los directores de las bandas concursantes, firmarán la conformidad del fallo del Jurado, del cual serán testigos.

Plazo de inscripción hasta el día 20 del actual.

El día 4, será el concurso de bandas provinciales, concediéndose tres premios y accesos.

Importante

Con motivo del artículo que en nuestro número último apareció, referente al supuesto millonario señor Estevan, fallecido en Nueva-York, artículo documentado y sensacional de nuestro compañero «El Duende del Tozal», son muchas las cartas que hemos recibido interesando datos y antecedentes sobre este asunto. Como el contestarlas todas nos llevaría mucho tiempo, advertimos a nuestros comunicantes, sin excepción, que no podemos facilitar más datos, ni noticias que los que vayan apareciendo en LA VOZ DE TERUEL.

Los lectores de nuestro periódico, hallarán aquí cuantos datos, antecedentes y noticias verdicas y documentadas tengamos en poder nuestro. No es norma de LA VOZ DE TERUEL dejar correr la fantasía para conquistar lectores; los primeros fuimos en acoger como rumor la noticia del multimillonario señor Estevan y poco a poco vamos adquiriendo datos y documentos para orientar a la opinión. El miércoles próximo aparecerá un artículo titulado: *Fantasías y realidades sobre el multimillonario señor Estevan*, firmado por «El Duende del Tozal».

Estamos seguros que sus manifestaciones han de causar sorpresas...

Gumersindo Serrano

PINTOR
 Decorados de Escayola
 Pintura de coches y rótulos
 CALLE DE AINSAS, NÚM. 5
 TERUEL

Instituto Nacional de 2.ª enseñanza

En este Centro docente se anuncia la concesión de matrícula gratuita para alumnos oficiales que acrediten la condición de pobreza legal, no tengan ningún suspenso y presenten sus solicitudes a la Dirección del Instituto durante la primera quincena del mes de Septiembre.

Según dispone el anuncio, de acuerdo con la legislación vigente, podrán obtener matrícula gratuita los alumnos pertenecientes a familias cuyo cabeza obtenga un beneficio líquido de 3.000 pesetas, si componen la familia cuatro personas; 4.000, si la componen cinco, y 5.000, si pasa de este número.

A la instancia se unirá certificación de la Alcaldía, que acredite el número de personas que componen la familia; otra, acreditando que no se paga contribución por ningún concepto, y otra, si es funcionario el cabeza de familia, del sueldo que disfruta por el concepto.

Ecos de sociedad

VIAJEROS

Esta mañana marchó a Madrid nuestra primera autoridad civil don José Mohino.

—Se encuentra entre nosotros para pasar una temporada, la distinguida dama turolense, doña Luisa Tarrat, viuda de Montón.

—Sea bienvenida.

—Llegó de Madrid con licencia de veraneo, como de costumbre y acompañado de su distinguida esposa, don Gregorio Andrés, jefe de Administración de la Delegación de Hacienda de Madrid.

Saludamos cariñosamente al querido paisano y amigo, que tantas simpatías tiene en Teruel, deseándole una permanencia entre los suyos, larga y agradable.

—Regresó de Sitges (Barcelona), el presidente de la Asociación de la Prensa don José María Rivera, acompañado de sus hijos bella señorita Pepelo y nuestro compañero Pepito.

—A Valencia marchó el industrial de esta plaza don Vicente Herrero.

—Para pasar unos días ha marchado a Santa Eulalia, don Antonio Perruca.

—De Madrid llegó don Samuel Puertas.

—De Valencia regresó don Manuel Bernad, buen amigo nuestro.

—Para pasar unos días con su familia llegó de Zaragoza don Luis Cazaña.

—Acompañado de su bella esposa llegó de Castellón el capitán de Infantería don Martín Calvo.

—Marchó en el rápido con dirección a Ariza, don Pascual Martín.

—Llegó de Zaragoza don Daniel Esquíu.

—En el rápido de esta mañana marcharon a Urberagua de Ubilla, con el fin de tomar sucra de aguas, doña Petra Izquierdo, don Máximo Maorad, don Ignacio Aranda y don Manuel Sáez y señora.

—Marchó a Villel, el capitán de Ingenieros don José Marín, acompañado de su distinguida esposa.

ONOMÁSTICAS

Hoy ha celebrado sus días, nuestro estimado amigo el jefe de Negociado de Hacienda, jubilado don Salvador Jarque.

Nuestra felicitación cariñosa.

ENFERMOS

Se encuentra muy mejorado de su dolencia, el médico de Alfambra, don Constantino Rives, recientemente operado en la clínica del doctor Teresa.

—Mejoran también, aunque muy lentamente, los heridos del accidente ocurrido días pasados, a la salida del pueblo de Villel y que relatamos ampliamente a nuestros lectores.

El domingo en la Plaza de Toros

La empresa de la Plaza de Toros, que no repara en gastos por complacer al público turolense, ha organizado un festival humorístico-musical, a base de la agrupación «El Empastre», de Catañoja, para el domingo; día 12.

Esta agrupación esta compuesta de 25 artistas musicales, que son proclamados en todas las partes como los reyes del Pentágono.

Dado que el único precio es una peseta, no dudamos que será un éxito.

Registro civil

Movimiento de población en las últimas cuarenta y ocho horas.

Defunciones.—José Maicas Maicas de un año de edad, a causa de enteritis. Cuesta de la Jardinera.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

TARJETAS DE VISITA se hacen en la Imprenta de este periódico.

Chocolates MUÑOZ

FABRICACION DOTADA DE TODOS LOS MODERNOS ADIANTOS DE ORDEN TECNICO, BASADOS EN LA MAS ESCRUPULOSA HIGIENE

Chocolate familiar, fino, estilo suizo, almendrado y fondant

De venta en todos los pueblos de la provincia.

Exportación a todos los puntos de la península.

DESPACHO:
 Plaza de Carlos Castel, 35-37

FABRICA:
 Venerable Francés de Aranda, 2-10

Centros Oficiales

Gobierno civil

Ha sido multado con 10 pesetas en Fuentes Claras, Maximiano Peña Burriel por blasfemo.

De Hacienda

Esta Delegación de Hacienda en virtud de orden Superior, acordó conceder el plazo de un mes desde la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia a las Ordenes Religiosas, para que puedan solicitar la exención de la Contribución territorial correspondiente a edificios destinados a Conventos.

Se ha concedido a doña Francisca Salvador Ollés, madre del legionario Joaquín Luin Salvador, una pensión anual de 1514 75 pesetas abonable desde el 25 Agosto de 1924.

Inspección de Vigilancia / /

Se ha multado con 10 pesetas a Federico Pellicer Quilez, por faltar al respeto y consideración a un sereno municipal.

Gacetillas

La temperatura máxima de ayer fué de 30.

La mínima de hoy de 14'3. Lluvia en milímetros 25.

La dirección del Hotel Ballester, de Bronchales, nos comunica haber sido aplazada la apertura del mismo hasta el jueves 9 del actual, debido al retraso de las obras del mencionado establecimiento.

UNA MAQUINA segadora y atadora tiene dispuesta en Monreal del Campo para las faenas de recolección don Juan Plumed. Es máquina buena y barata, marca Cor-Mik. Para tratar, dirigirse a dicho señor.

La Editorial Rivadeneira, que tantos éxitos viene logrando, puede apuntarse uno más con el «Gutierrez» de esta semana.

«La Farsa» publica «El buen camino», que es sin duda la mejor obra de Honorio Maura.

En el trayecto del Casino Turonense al pabellón se extravió una pipa la noche del día 4. Se ruega a quien la hubiese hallado la entregue en el Hotel Turia. Se gratificará.

AMA de cría se necesita. Informes Murallas, 4, 4.º piso.

Ayer domingo, de 11 a una de la noche, celebró el ya anunciado concierto nuestra Banda municipal, que ya por la calidad de las obras como por la bonanza del tiempo, se vió la Glorietta de Galán y Castillo muy concurrida, siendo premiada la labor de nuestros músicos con muchos aplausos.

Todos los días se tuestan y torrefactan los cafés que se venden en la chocolatería de T. Martín Lario, V. Francés, 16.

Precios tueste natural, desde 8'50 pesetas kilo a 11 pesetas. Torrefacto, desde 6'75 a 9. Prácticos regalos a los consumidores.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Servicio combinado con «La Voz Valenciana»

Conferencia 5 tarde

El regreso de Franco

(Combinado con Valencia)

Madrid.—Ayer regresó a la Corte el comandante Franco, piloto aviador del «Numancia».

Se muestra muy contrariado de la frustrada tentativa de su vuelo iniciado alrededor del mundo y ha manifestado que puede darse como seguro que el raid no volverá a reanudarse hasta el próximo mes de Abril.

Amaraje forzoso

(Combinado con Valencia)

Los aviadores polacos que estaban realizando el vuelo a través del Atlántico, han tenido que amarar forzosamente en alta mar, siendo recogidos los tripulantes por el buque de nacionalidad alemana «Damos», de Dearn.

Un monumento

(Combinado con Valencia)

En Durango se proponen elevar un monumento dedicado al fundador de Buenos Aires.

Barcelona

(Combinado con Valencia)

El monumento a Durán. Mañana por la tarde será inaugurado con toda solemnidad el monumento a la memoria del malogrado aviador don Juan Manuel Durán. El acto promete revestir gran brillantez.

Deportes

(Combinado con Valencia)

Fútbol

Madrid.—El partido de foot-ball celebrado en Buenos Aires, por el Barcelona F. C. y una selección argentina, ha resultado con el empate a 0 goals.

Comerciantes, Capitalistas, Médicos, Abogados, etcétera!! ¿Desean saber si piensan o no con criterio?

¿Quieren colocar un capital con ventaja? Lean la 4.ª página.

Espectáculos

Salón Parisiana

Ayer, domingo, en este Salón, se proyectó la cinta en 6 partes, «Esclavas de la vanidad», interpretada por Marceline Day, Mae Busch y Theodor Von Eltz. La cómica «Papeles que vuelan», gustó mucho.

Las corridas de ayer

Santander

Torean Marcial Lalanda Villalta y Félix Rodríguez.

Hay un lleno en la plaza y asisten los Reyes a la corrida.

Primero.—Lalanda da unas verónicas sin lucimiento: unostelonazos con la muleta para fijar al toro y media estocada que mata (palmas).

Segundo.—Villalta logra lucirse toreando por verónicas. Con la muleta nada de particular; media estocada, un poco caída y descabella. Grandes aplausos.

Tercero.—Rodríguez hace una faena lucida con el capote, y en un quite superior escucha la primera ovación de la tarde.

Torea por bajo muy valiente con la muleta, y deja una estocada ladeada. (Aplausos).

Cuarto.—La faena de Marcial resulta sosa y sin lucimiento.

No quiere hacer nada con el trapo rojo. Una entera que mata.

Quinto.—Nicanor echa el resto toreando por verónicas. Hace un quite colosal y es ovacionado.

Con la muleta está breve. Una entera de efecto fulminante y es obligado a salir a los medios entre una gran ovación.

Sexto.—Félix Rodríguez dibuja seis verónicas colosales y oye muchas palmas; después coloca un par superior.

Con la muleta hace una faena cumbre, con pases de todas las marcas. Larga una estocada y el toro rueda sin puntilla. (Ovación, dos orejas y salida en hombros).

Vitoria

Seis toros de don Manuel Martín, para Fuentes Bejarano, «Gitanillo de Triana» y Vicente Barrera.

Fuentes Bejarano, bien en su primero y superior en el segundo siendo ovacionado por la faena de capa y muleta.

Gitanillo, mal en el primero y colosal en el último en el que hace una faena derrochando valentía.

Barrera, bien y superior en sus dos toros. Matando ha estado mejor en su segundo siendo ovacionado.

Cartagena

Cañero resulta cogido y su jaca horriblemente corneadada

Se lidian ocho toros procedentes de la acreditada ganadería de Veragua; dos para el rejoneador Antonio Cañero y los seis res-

tantes para Valencia II, Algabeño y Mariano Rodríguez.

Al ir a colocar un rejón de muerte el lidiador caballista, resbala el rejón y la jaca que monta Cañero recibe un fuerte puntazo. El rejoneador sale despedido por la cabeza de la jaca y es conducido a la enfermería.

Después el toro arremete contra la jaca y recibe varias cornadas, costando grandes esfuerzos separar al toro del pobre animal.

Consultado el presidente sobre el caso, ordena que los ocho toros sean lidiados y muertos a estoque por los matadores de turno y éstos acceden.

En general, Valencia II, Algabeño y Mariano Rodríguez han tenido una buena tarde siendo constantemente aplaudidos.

Parte facultativo

«El diestro Antonio Cañero, según dicen de la enfermería, sufre una fuerte contusión en la región sacro-iliaca que le impide continuar la lidia. Pronóstico reservado».

La Coruña

Es la primera corrida de feria y se lidian seis toros de Trespalacios, para Chicuelo, Marquez y Armillita Chico.

Chicuelo torea movido a su primero, acabando con él de media delantera y acertando al tercer intento de descabello.

En su segundo intenta unos naturales que no se aplauden, y mata de cuatro pinchazos y media estocada.

Escucha música de pitos.

Marquez en su primero torea ceñido y valiente; coloca tres pares que se aplauden y termina de media estocada. (Palmas).

En su segundo toro se muestra con ganas de trabajar en unos lances de capa buenos. Otros dos pares superiores que le valen una ovación. Mata bien y se le concede la oreja de su enemigo.

Armillita está bien en su primero con el capote. Valiente y decidido con la muleta. Una buena y escucha palmas.

En el último de la tarde no pasa de regular. Media estocada y dos pinchazos. (División de opiniones).

El niño robado

(Combinado con Valencia)

Valencia.—En una casa de la calle de las Barcas, vive el matrimonio Ricardo Llorens y Pilar Cifre. Dicho matrimonio tenía un niño de cinco meses de edad.

Hace pocos días entró a servir a la casa una criada de Palma de Mallorca llamada Natalia.

El día 3, ésta desapareció y con ella algunas alhajas del matrimonio, llevándose también al niño con sus ropitas.

Se dió cuenta de este suceso a la policía la cual ha trabajado sin descanso para averiguar el paradero

de la sirvienta y de la inocente criatura raptada.

La Natalia llega a Madrid

Puesta en movimiento la policía se ha logrado saber que la criada que en Valencia había robado al niño, burlando todas las pesquisas de los agentes llegó el sábado por la mañana a Madrid, dirigiéndose a la calle de la Salud número 8 y 10 en busca de hospedaje.

La Natalia pasó grandes apuros en todo el trayecto para dar alimento a la criaturita que no cesaba de llorar. En Albacete le proporcionó agua con azúcar.

Un hermano la denuncia

Poco después de la llegada a Madrid se presentó en la casa un hermano de la Natalia llamado José Samoguer Farragut, el cual extrañado del niño interrogó a su hermana, la cual le contestó que era hijo suyo y de un amigo de su hermano residente en Palma de Mallorca. Estrañado del relato y como viviera en sospechas de que su hermana fuera la criada que había desaparecido de Valencia con la criatura, cuyo suceso conocía por la prensa, marchó José Samoguer a dar cuenta de sus temores y sospechas a la Policía.

No se llama Natalia

Al momento se presentaron dos agentes de policía en la calle de la Salud, núm. 8 y 10 y al ser preguntada dijo que no se llamaba Natalia sino Francisca. En un paquete le fueron encontradas las alhajas sustraídas consistentes en unas sortijas de oro, unas monedas y unas papeletas de empeño. Al preguntarle todos por qué había robado al niño afirmó que era hijo suyo.

La Francisca Samoguer Ferragut, se echó a llorar cuando fué conducida a la Dirección general de Seguridad.

El niño ha quedado atendido por la patrona, que se llama Catalina Sanz, y es visitadísimo; allí continuará hasta que se hagan cargo de él sus padres que hoy son esperados de Valencia.

Otras noticias

Francisca Samoguer pertenece a una familia honradísima de Palma de Mallorca y según manifestaciones de su hermano, aquella parece que desde pequeña no mostró tener equilibradas sus facultades mentales.

De no comprobarse este extremo, el suceso se complica.

SUCESOS

Detenido

En Monreal, fué detenido por la Guardia civil el vecino Manuel Benedicto Hernández, de 23 años y soltero, por recaer en él sospechas de ser autor de un incendio de mieses, de cuyo suceso ya dimos cuenta a nuestros lectores.

Atropello

En Munesa, el joven herrero de 19 años, José Pradas Domingo, atropelló con una bicicleta, en el kilómetro 35 de la Carretera de Belchite a Aliaga, al niño de 13 años, domiciliado en Albalate del

Arzobispo, Francisco Plou Farjes, resultando éste con la fractura completa de la parte superior de la pierna derecha: la lesión, según dictamen facultativo es de pronóstico reservado.

Reyerta

En Ojos Negros, en una trinchera de las minas, denominada de «Lozano», sostuvieron una reyerta los obreros, Tomás Moreno Izquierdo de 27 años y Mariano Juderías López de 26, por querer ambos un cajón para echar el pienso a las caballerías, que cada uno lleva para su trabajo.

Resultó herido en la cabeza Mariano Juderías, por una piedra que le lanzó Tomás Moreno.

El Tomás fué puesto a disposición del señor Juez.

Administración Principal de Correos de Teruel

Por orden de la Dirección General de Comunicaciones, se convoca a concurso para dotar a la Estafeta de Calamocha de local adecuado, con habitación para el subalterno de la misma, por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno, y sin que el precio máximo de alquiler exceda de quinientas cincuenta pesetas anuales. Las proposiciones se presentarán durante los veinte días siguientes al de la publicación de este anuncio en el «Boletín oficial» de la provincia, a las horas de oficina en la referida oficina de Correos, y el último día hasta las cinco de la tarde, pudiendo antes enterarse allí, quien lo desee, de las bases del concurso.

Teruel 4 de Agosto de 1928.—El administrador principal, Eusebio C. Esparza.

Necrológicas

Ayer domingo, tuvieron lugar los funerales en sufragio del alma del que en vida fué buen turolense, don José Pascual López, uno de los que el año 1874 supieron defender con tesón los fueros del pueblo en que nacieron.

Tanto este acto, como el de la conducción del cadáver, acto que tuvo lugar a continuación, se vieron concurridísimos.

Digno de mención, es el rasgo de los ancianos milicianos, quienes llevarónle cintas de luto al cadáver, como último y sincero recuerdo que sus compañeros, rindieron al que con ellos supo en tiempos lejanos, defender a su pueblo.

Este rasgo fué muy favorablemente comentado.

A su esposa e hijos enviámosle nuestro pésame.

Santoral y Cultos

Día 7, martes.—Santos Cayetano, confesor y fundador; Pedro Julián y Segundo, mártires.

La misa y oficio divino son de San Cayetano con rito doble y color blanco.

Cultos.—Cuarenta Horas.—San Juan.—Misa cantada a las nueve y media. Exposición de S. D. M. de cinco y media a siete y media de la tarde.

Santa Clara.—Visita a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús en su altar, Santo Rosario, Lectura y Coronilla.

San Pedro.—Ocho mañana. Misa que en honor de San Antonio de Padua le dedican sus devotos por ser primer martes del mes.

Santo Rosario.—En todas las parroquias al teque de oraciones.

Corte de María.—Se visita la Imagen de Nuestra Señora de los Dolores en el Salvador.

Día 8, miércoles.—Santos, Ciríaco, diácono. Largo, Esmaragdo y Marino, mártires; Emiliano y Mirón, obispos.

La misa y oficio divino son de San Ciríaco con rito semidoble y color encarnado.

Cultos.—Continúan los de Cuarenta Horas, Santa Clara y Santo Rosario.

Corte de María.—Se visita la Imagen de la Concepción vieja en la Catedral.

SANSON

EL MEJOR APERITIVO Y EL MEJOR RECONSTITUYENTE

GRAN VINO QUINADO



Vida judicial Audiencia pública...

Don Manuel Bernad Dolz del Castellar, solicitó del excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia, el aprovechamiento de doce litros de agua por segundo del río Cabra, afluente del Mijares, para regar la masía «Alcázar Altas», sita en término de Cabra de Mora.

En el expediente administrativo tramitado al efecto en este Gobierno civil, comparecieron varias comunidades de regantes de La Plana para oponerse a la petición del señor Bernad, por considerar que la concesión del aprovechamiento por él solicitado vendría a disminuir el caudal del río Mijares, cuyo caudal, pertenece de antiguo y en su totalidad a los Municipios de Castellón, Villarreal, Burriana, Almazora y Nules.

El gobernador civil, previos los informes de rigor, concedió en 3 de Marzo último, el aprovechamiento solicitado por el señor Bernad, condicionado a no poder disfrutar en los meses de Junio a Septiembre, ambos inclusive.

Contra esta resolución, los Sindicatos de Riegos de Castellón, Villarreal y Burriana, interpusieron, representados por el procurador don Luis Gómez, recurso contencioso-administrativo. Y este recurso es el que se vió en el día de ayer ante nuestro Tribunal provincial de lo contencioso, informando, en el acto de la vista, el letrado de Castellón don Miguel Llansola, en nombre de los Sindicatos ya mencionados, y el

abogado del Estado, don Francisco Cardenal González, representando a la Administración. Esta litis resulta muy interesante por la importancia de los temas jurídicos debatidos.

Oligamos a los contendientes. Dicen los Sindicatos de Riegos de la Plana que el rey don Jaime I de Aragón otorgó en 1273 a los Municipios antes nombrados, todo el caudal del río Mijares y sus afluentes, caudal que las tierras de La Plana consumen íntegro sin que sea bastante a llenar las necesidades del cultivo de aquellas férciles tierras como lo demuestra la existencia de innumerables norias con las que suplen, en determinadas épocas, las deficiencias del riego que proporciona el Mijares. La concesión del Rey Conquistador, aparece minuciosamente regulada por la Sentencia Arbitral del Infante don Pedro de Ribagorza, dada en 1342, a cuyas ordenaciones se someten, a través de los siglos, los Municipios concesionarios. Invocando tan viejos títulos, los regantes de La Plana, aparecen como dueños—más bien que como usuarios—de todo el caudal del Mijares y sus afluentes; ya que el derecho otorgado por el rey don Jaime, resulta un derecho de dominio, y el acto por el que se otorga, implica una verdadera donación por el carácter patrimonial que todas las cosas del reino —y el reino mismo—tenían, entonces, para el rey.

El abogado del Estado, defiende la resolución del gobernador en un brillantísimo informe en el que poniendo de relieve la sabiduría de nuestra legislación de aguas,

PELUQUERIA DE SEÑORAS — DE — Pilar Gracia López

Sucesora de Pelegrín Gracia López

Ondulaciones Marcel :: Corte de pelo en todas formas :: Lavados de cabeza con secadores eléctricos :: Sección de postizos de todas clases :: Perfumería surtida con todas las mejores marcas extranjeras y nacionales.

Calle de San Juan, n.º 49.—TERUEL

sostiene la improcedencia del recurso por dos motivos principales, a saber: que no puede invocarse el título de concesión de los recurrentes porque es contraria a la ley la concesión vaga e indeterminada de todo el caudal de un río; y que nuestra ley de aguas, frente a aprovechamientos ya existentes, solo prohíbe nuevas concesiones, cuando, del aforo practicado, resulta no haber agua sobrante después de cubiertas las necesidades legítimamente atendidas por las concesiones anteriores; lo contrario, nos llevaría al abuso del derecho con cuya doctrina roza la cuestión aquí debatida.

Con verdadera curiosidad se espera la sentencia que vendrá a resolver, en primera instancia, el problema jurídico planteado.

Dos notas interesantes ofrece la vista celebrada ayer. En este acto ha vestido por vez primera la honrosa toga de magistrado el que desde hace tres días lo es de nuestra Audiencia, don Tomás Pereda García, recientemente ascendido a esta categoría.

Por las inmejorables referencias que de éste dignísimo funcionario tenemos recibidas, al darle la bien-

venida, damos la enhorabuena a la Audiencia de Teruel.

La otra nota a que aludimos antes es que, con el informe de ayer, hizo su debut el joven abogado del Estado, don Francisco Cardenal González, quien con palabra fácil y precisa, sostenida constantemente en un tono de sobria elocuencia, supo dar acusado relieve a su afortunada intervención, dejando en cuantos le escuchamos una impresión gratísima.

Nuestra sincera enhorabuena.

Oficio laudatorio

Lo es en grado sumo el que, suscrito por el presidente del Tribunal Supremo y del Consejo Judicial, ha recibido el dignísimo señor presidente de la Audiencia, don Fidel Alique, en cuyo oficio, el alto organismo inspector, se complace en hacer constar el celo con que el Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo de Teruel, atiende el despacho de los negocios de que conoce.

Registramos el hecho que enaltece a nuestros magistrados, singularmente a don Fidel Alique, que tanta inteligencia y tanto co-

razón pone al servicio de la justicia.

NOTA.—La precedente información, escrita el viernes por la mañana, no pudo ser publicada en el número de ese día por exceso de original.

La sentencia a que en dicha información se alude, fué dictada el sábado. Ha sido ponente en esta sentencia don Fidel Alique; y se declara, tras luminosos considerandos, no haber lugar al recurso; confirmándose totalmente la concesión otorgada por el excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia.

Careciendo de espacio para hacer de esta sentencia el comentario que merece, diremos solamente que el acabado estudio que en ella se hace de la cuestión que resuelve, y la sólida doctrina que sirve de fundamento al fallo, son garantía de que el acierto y la justicia acompañan en esta ocasión, como siempre, a nuestros dignos magistrados.

**¡Veraneantes!
¡Excursionistas!**
SALCHICHON MARCA:
«ROBERT»
DE INDISCUTIBLE PUREZA
Casas:
Lorenzo Muñoz
Plaza de Carlos Castel.
Santiago Gala
Calle de Joaquín Costa.

Junta provincial de Beneficencia

Ayer se reunió la Junta de Beneficencia, bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil, asistiendo los señores vocales don Enrique Albalade, don Manuel Hernández, don José Giner, don Pascual Abad, don Tomás Puertas, don José Monterde y el señor Cardenal como vocal nato de la Junta, actuando como secretario el oficial de este Gobierno civil, don Alvaro Sostres.

Se acordó informar favorablemente las cuentas de varias fundaciones y remitirlas a la superioridad para su aprobación.

Se acordó también, aprobar las memorias redactadas por el excelentísimo señor gobernador civil, sobre la organización del ramo de Beneficencia de esta provincia, en las que por el informe favorable de ésta Junta serán elevadas a los Ministerios de la Gobernación e Instrucción Pública, que son los que respectivamente, lo tenían ordenado en la materia que afecto a este ramo a cada uno de los expresados departamentos ministeriales.

Se aprobaron también, asuntos de menor importancia.

Vida de Joaquín Asensio
— ÓVALO, 7 / TERUEL —
Almacén de aceites y ultramarinos / Fábrica de jabón / Almacén de abonos / Compra y venta de maderas de todas clases.
VINOS DE DIFERENTES CALIDADES
IMPRESA DE LA VOZ.—TERUEL

Unión Levantina

S. A. de Seguros

Incendios - COSECHAS - Autos - Carros - Paralización - Accidentes - Marítimos

Y

El Fénix Austriaco

Sociedad de Seguros de Vida

Sub-Director para todo Aragón:

Luis Vallino Guerrero

Oficinas Centrales: Coso, 110 - Teléfono, 3.608 - ZARAGOZA
Sucursal: V. Francés de Aranda, 2 - TERUEL

MUY INTERESANTE: El notable crecimiento que se observa y el gran número de clientes que hoy cuenta esta Sub-Dirección, se debe a que siendo el señor Vallino persona muy conocida en toda la Ribera del Jalón, donde viven los principales elementos familiares del mismo, como también el sinnúmero de amistades con que cuenta en dicha Ribera, de Calatayud a Zaragoza, coadyuvan todos al éxito alcanzado por esta Sub-Dirección.

El señor Vallino, desea obtener una gran producción en Teruel y su provincia y no regateando medios, ofrece a todos los Agentes de Seguros un sueldo mensual de 200 a 600 ptas. según aptitudes demostradas. Así mismo ofrece remunerar a dichos Agentes de cada pueblo con cantidades más importantes que las que hoy reciben de otras Compañías.

Hoy el «Seguro» está en vías de llegar muy pronto a su máximo apogeo, ya que el Gobierno español, en sus dos Reales decretos de 23 de Noviembre de 1927 y 29 de Junio de 1928 (publicados en la Gaceta), ampara y protege a todas las Compañías que, como las por mí representadas, funcionan con las garantías que el Gobierno español exige y al amparo de la legislación vigente; prohibiendo por estos Reales decretos se censure ni critique cualquier combinación de seguro que funcione bajo las bases anteriores.

Un Concurso original

1.000 pesetas de premio

De entre los periódicos «La Voz de Aragón», «El Noticiero» y «Heraldo de Aragón» entresacamos lo siguiente:

«Don Luis Vallino, tiene formulado un seguro de vida por el que paga 6.030 pesetas al año. Este seguro es a favor de los cuatro hijos que hoy tiene dicho señor, uno de 11 años, otro de 9, otro de 7 y una niña de 3 y medio. El señor Vallino tiene 38 años; si falleciese antes de llegar a los 58 años cobrarían sus hijos lo siguiente:

25.000 ptas. al fallecer.
20.000 » de renta anual hasta que el mayor cumpla 31 años.
100.000 » cuando éste cumpla los 31 años.

El señor Vallino no conoce otro procedimiento, que con las mismas garantías, pueda ofrecer este medio de asegurar el porvenir de sus hijos. Y para demostrarlo ofrece un premio de 1.000 pesetas a la primera persona, que por carta certificada pueda demostrar que hay alguien que por sí o en representación de una Entidad, Sociedad, etc., ofrezca esto mismo y con las mismas garantías por lo menos que el señor Vallino, tiene de «El Fénix Austriaco». (Se exceptúan únicamente las Compañías de Seguros que funcionan al amparo de la legislación vigente en España).

Como este Concurso ha sido ya publicado por toda la Prensa de Zaragoza y hasta la fecha no ha habido uno solo que ofrezca lo que yo ofrezco, demuestro y sigo demostrando que ni hay ni existe argumento en contra del seguro de vida.

A todas las personas que creen administrarse ellas mismo el capital que pagan o pagarían por un seguro de vida, yo les ofrezco me administran a mí estas 6.030 pesetas, dándome las mismas ventajas que yo doy y comprometiéndose por Escritura Notarial a darme las garantías que yo ofrezco.

Si alguien conoce a esta persona, que me lo comunique por carta certificada y encima le regalo 1.000 pesetas, al primer comunicante.

Creo que el asunto está bien claro y por tanto todas las discusiones y apreciaciones, que sobre seguros puedan surgir en lo sucesivo es hablar en balde y sin fundamento, mientras que como yo lo hago no se demuestre lo contrario.

NOTA: Para padres de familia que no puedan desprenderse de gran cantidad, ofrezco combinaciones preciosas desde 200 pesetas de prima anual.

SEGUNDO CONCURSO

Problema: Un matrimonio tiene un hijo de un año. Desea que su hijo a la edad de 21 años (cuando el padre tenga 51) cobre una de las cantidades siguientes (según si fallece o no el padre y los años que el padre viva): 33.000 pesetas, 23.000, 15.000, 9.500 o 3.580. Sólo ha de pagar 200 pesetas al año.

A la solución más acertada, o en caso de coincidir varios, por sorteo, a su presencia, un abono para todas las corridas del Pilar, barrera sombra. Viajes y fonda en primera. Solución por certificado, a

LUIS VALLINO GUERRERO

Sub-Director para todo Aragón de las importantes compañías «Unión Levantina» y «El Fénix Austriaco».

Oficinas Centrales: Coso, 110, pral.-Teléfono 3.608 - ZARAGOZA.
Sucursal primera: V. Francés de Aranda, 2 - TERUEL.
Vean los Agentes anuncio inserto en otro lugar.